



Francisco Gómez Herruz

# RENOVACION

S

alvo los nervios de primera hora del Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Daniel Romero, cuando vio la hoguera que un piquete de huelguistas

encendió para calentarse en la plaza situada frente a su despacho -la conocida como Zocodover, centro de la capital de la región- la jornada de huelga transcurrió prácticamente sin incidentes y con un seguimiento mayor del esperado por los sindicalistas más optimistas. Y el más optimista de los sindicalistas no pensó nunca en que se repetiría la huelga del 14-D.

Lo había dicho el propio Aznar "esta huelga se la hacen a Felipe quienes le votaron en las últimas elecciones generales". Sabido es que en la del 14-D se la hicieron además de los que le votaban, quienes optaron por los contrarios.

Quizá alentado por la imagen que ofrecían algunas emisoras de televisión y radio y cierta influencia atávica consustancial con el cargo, el caso es que en los primeros momentos el delegado confundió una huelga con una película de indios y mandó más policías y mejor equipados -porras y escudos- que sindicalistas se calentaban en Zocodover al grito de "tienen tres minutos para disolverse".

Es cierto que no tenían autorización para hacer una hoguera; pero también lo es que los bomberos llamados para solucionar el gravísimo peligro además de calificar no muy generosamente al autor de la llamada se fueron dejando el fuego como lo encontraron. Su visión profesional en cuanto al peligro no era igual que la de la sede gubernamental, aun cuando esta también es sede de la protección civil.

Por lo demás, independientemente de los números que cada cual da sobre el seguimiento de la huelga, si parece claro que alguno debía pisar más tierra y olvidarse de la soberbia de las alturas. El 14 D el Sr. González, ciertamente, tuvo en contra mu-

Salvo los nervios de primera hora del Delegado del Gobierno la huelga transcurrió sin incidentes



Marcelo González Revenga, presidente de la Diputación de Toledo

chas fuerzas importantes y dispares que se tradujeron en el éxito sindical. En esta ocasión la mayor parte de esas fuerzas no sólo no han apoyado la convocatoria sino que se han mostrado especialmente beligerante contra esta. El seguimiento aunque menor cabe calificarlo de firme y González tendrá las "manos libres" para hacer y deshacer en su partido, pero en materia laboral diría que al menos la izquierda la tiene atada.

Obispos como el de Sigüenza-Guadalajara, José Sánchez, Secretario de la Conferencia Episcopal o el de Ciudad Real, Rafael Torija, mostraron su comprensión por los motivos de la huelga. El segundo, esta vez, y para evitar algunos problemas que ya tuvo en anteriores ocasiones lo hizo directamente a los sindicatos, pero evitando una declaración pública. El de Guadalajara no se cortó, sometiendo incluso a preguntas críticas por ello. Es decir, aguantando el tipo.

Hablando de sotanas, pero cambiando de asunto, el Cardenal Primado ha iniciado su "segundo años de jubilación" desarrollando una amplia actividad pública. Primero

en la reunión de la Fundación Toledo, posteriormente en la inauguración oficial de Radio Santa María, la emisora del Arzobispado toledano en la que, según dijo Marcelo González, no tiene cabida la crítica. Mientras, el Arzobispado negocia con el consejero de cultura de Extremadura el traslado de Grecos a localidades de esa región; pero dentro de la misma diócesis -hecho al que por cierto es difícil oponerse y con el director general de Cultura de Castilla-La Mancha, Diego Peris, lo que se negocia es que otros Grecos no se vayan a diócesis distintas de su lugar de origen, como pudiera ser el caso de Valencia -hecho perfecta y obligadamente denunciabile- a cambio de dinero.

Todo se mercantiliza en estos tiempos hasta las gestiones municipales. Los ciudadanos que pensaban de sus ayuntamientos como oficinas dedicadas a velar por el bien público, se encuentran como derechos públicos se pierden en beneficio de los privados. Hay ejemplos variados, pero quizá quepa citar el último de Toledo.

El presidente de la comisión de tráfico del ayuntamiento, y presidente de la Diputación de Toledo, no ha sabido dar solución a los problemas existentes en esa materia y durante meses ha mantenido el mismo plan que le costó el puesto de concejal al anterior responsable del área. La única medida visible se producía estos días y ha consistido en quitar de la noche a la mañana cientos de plazas de aparcamiento en los alrededores de Zocodover. Plazas gratis salvo los diez o veinte duros, depen-